Case 94

Regel 18.1 Passieren von Bahnmarken und Hindernissen: Geltungsbereich der Regel
Regel 18.2(a) Passieren von Bahnmarken und Hindernissen: Raum geben; Freihalten,
Uberlappungs-Grundr egel

Regel 18.2(c) Passieren von Bahnmarken und Hindernissen: Raum geben; Freihalten,
keine Uberlappung im Zweilangenbereich

Regel 18 beginnt zu gelten, wenn Boote dabel sind, eine Bahnmarke oder ein Hindernis zu
passieren; der Abstand von der Bahnmarke oder dem Hindernis kann dabei in Abhéangigkeit von
den See- und Windbedingungen unter schiedlich sein. Jedoch kénnen sich die Verpflichtungen
2wischen Booten noch @ndern, bevor eines von ihnen den Zweildngen-Bereich erreicht. Am
Zweilangen-Bereich entscheidet sich nur, ob die Rundung nach Regel 18.2(a) oder Regel 18.2(c)
erfolgen muss.

Zusammenfassung des Falles

Das Diagramm zeigt die Positionen von drei e
Dinghis, die einen Spinnaker fahren kénnen, e .

zu vier Zeitpunkten, als sie sich einer ,r” \ &
Leebahnmarke nahern.
In Position 1 ist B ungefahr vier :

Bootslangen von der Bahnmarke entfernt, C ™. S
Uberlappt mit B und ist klar vorausvon A. C . e i
ruft, dass es dabei ist, die Bahnmarke zu o i c
runden und dass mit A keine Uberlappung e i

besteht. Die Uberlappung mit B erkennt es ; “’i—j h
an. Danach fahrt C fort, seinen Spinnaker zu | & ] U
bergen. \ /
In Position 2 erreicht B den Zweiléngen . -
Bereich klar voraus von C und A. A hat jetzt RIS
eine Uberlappung mit C. T c
In Position 3 erreicht C den Zweil &ngen / &] TN
Bereich in Uberlappung mit A und klar / A B Y A Position 3
achteraus von B. C birgt noch immer seinen [

Spinnaker und vermindert die '\ /
Geschwindigkeit, damit B voraus runden e o
kann. In Position 4 gibt C dem Boot A
keinen Raum zum Passieren der Bahnmarke.
Fragen

Wann beginnt Regel 18 zu gelten? Fir jede
der vier Positionen im Diagramm: Welche | B
Rechte haben die Boote und welche Teile '\ 5 J Position 4
der Regel 18 sind anwendbar? ., {) -
Antworten Tl
Regel 18 beginnt zu gelten, wenn die Boote

anfangen, 'dabel zu sein, eine Bahnmarke

oder ein Hindernis zu passieren’. Die Bedeutung dieses Ausdrucks wird im Case 84 besprochen.
In Position 1 héangt es von den Umsténden ab, ob die Boote 'dabel sind, die Bahnmarke zu
passieren’ oder nicht. Wenn die Boote sich wegen starken Windes oder guinstiger Stromung
schnell bewegen oder wenn die Boote zur Vorbereitung des Passierens der Bahnmarke mit der
Bergung ihrer Spinnaker beschéftigt sind, dann sind sie an diesem Punkt dabel, die Bahnmarke
Zu passieren'’.

Unter solchen Umsténden verlangt Regel 18.2(a) von C, dem Boot B Raum zum Passieren der

; Position 1




Bahnmarke zu geben, und Regdl 18.2(b) verpflichtet A, sich von B und von C freizuhalten.
Aul¥erdem gilt Regel 11 zwischen C und B, und Regel 12 ist zwischen C und A sowie zwischen
B und A anwendbar. Ist jedoch der Wind méaldig und kein Strom oder Gegenstrom vorhanden und
ist es nicht notwendig, zu diesem Zeitpunkt mit der Bergung der Spinnaker zu beginnen, um das
Passieren der Bahnmarke vorzubereiten, dann sind die Boote in der Position 1 nicht ‘dabel, die
Bahnmarke zu passieren’. Unter solchen Bedingungen ist Regel 18 nicht anwendbar. C hat
Wegerecht gegentiber B nach Regel 11 und beide, B und C, haben Wegerecht gegeniiber A nach
Regel 12.

Wenn die Boote in der Position 1 'dabei sind, die Bahnmarke zu passieren’, dann kann der
anwendbare Teil der Regel 18 sich andern, bevor eines der Boote den Zweilangen-Bereich
erreicht. Ein Beispiel einer solchen Anderung ist in Position 2 des Diagramms gezeigt. In diesem
Moment erreicht der Bug von B den Zweilangen-Bereich, wobei es klar voraus vor den anderen
beiden Booten ist. Als B zwischen den Positionen 1 und 2 klar voraus von C kam, horten die
Regeln 18.2(a) und 11 auf, zwischen B und C zu gelten, und die Regeln 18,2(b) und 12 begannen
zwischen ihnen zu gelten. Die Regeln 18.2(b) und 12 gelten au3erdem zwischen B und A. Da B
den Zweilangen-Bereich erreicht hat, bleiben C und A verpflichtet, sich von B freizuhalten, auch
wenn eines von ihnen oder beide spiter eine Uberlappung mit B bekommen. Und schlieflich, da
A in der Position 2 mit C Uberlappt, hat C Wegerecht nach Regel 11 und wird durch Regel
18.2(a) verpflichtet, A Raum zum Passieren der Bahnmarke zu geben.

Wenn die Boote in der Position 1 nicht dabei sind, die Bahnmarke zu passieren, dann beginnt
Regel 18 zwischen B und C sowie zwischen B und A in Position 2 zu gelten, weil B den
ZweilangenBereich erreicht hat. Beide, C und A, sind durch Regel 18.2(b) verpflichtet, sich von
B freizuhalten, auch wenn eines von ihnen oder beide spater eine Uberlappung mit B bekommen.
Da jedoch weder C noch A den Bereich erreicht haben, gilt Regel 18 noch nicht zwischen ihnen.
Sie unterliegen nur der Regel 11, die A verpflichtet, sich von C freizuhalten.

In den Positionen 3 und 4 unterliegen alle Boote der Regel 18. C und A sind weiterhin durch
Regel 18.2(b) eberso wie durch Regel 12 verpflichtet, sich von B freizuhalten. In der Position 3
ist C, das weiterhin Wegerecht gegentiber A nach Regel 11 hat, durch Regel 18.2(a) verpflichtet,
A den Raum zum Passieren der Bahnmarke zu geben. In der Position 4 zeigt das Diagramm, dass
C dieser Verpflichtung nicht nachkommt, und so verstofét C an dieser Stelle gegen Regel 18.2(a),
weil es A nicht genligend Raum zum Passieren der Bahnmarke gibt.
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CASE 95

Regel 18.1 Passieren von Bahnmarken und Hindernissen: Geltungsbereich der Regel
Regel 18.3 Passieren von Bahnmarken und Hinder nissen:

Wenden an der Bahnmarke | |
Regel 18 gilt, wenn beide Boote dabei sind die Bahnmarke oder

das Hindernis zu passieren. Nahern sich beide Boote der
Luvbahnmarke mit Wind von der gleichen Seite und das @
aul3enliegende Boot wendet, gilt Regel 18 nicht mehr, obwonhl
beide noch dabei sind die Bahnmarke zu passieren, da jetzt beide | <3 %
Boote den Wind von entgegengesetzter Seite bekommen. Wenn \ %
dann das andere Boot wendet unterliegt es Regel 18.3. . i
Zusammenfassung des Falls

Als sie sich der Luvbahnmarke ndherten, Uberlappten Jagga und g @
Freebird mit Wind von Backbord. Freebird ist zwischen einer F2
und zwei Bootdangen leewaérts. Freebird wendet, dann wendet @
auch Jagga. Freebird wird |lee Uberlappendes Boot. Jagga luvt, so
dass Freebird dem ausdrehenden Heck ausweichen und den Kurs @

andern muss um eine Beriihrung zu vermeiden, was sie auch tut.



Aus diesem Grund bertihrt sie die Bahnmarke. Freebird protestiert. Das Schiedsgericht
disqualifiziert Jagga wegen Verstol3 gegen Regel 18.3(b). Jagga geht in die Berufung mit der
Begriindung, dass sie als innenliegendes Boot Anspruch auf Raum zum passieren der Bahnmarke
hatte.

Entscheidung

Die Berufung wird zurtickgewiesen. In Position 1 gilt Regel 18 nicht, da Freebird noch nicht
dabei war die Bahnmarke zu runden. Nach ihrer Wende galt Regel 18 auch nicht, da beide den
Wind von entgegengesetzter Seite hatten (siehe Regel 18.1(b)). Jagga s Ruf nach Raum zum
Passieren der Bahnmarke war deshalb unbegriindet, da zu dem Zeitpunkt, als sie innen
Uberlappendes Boot war, Regel 18 noch nicht galt. Nachdem Jagga bel der Wende durch den
Wind ging hatten beide Boote Wind von Steuerbord und deshalb begann die Regel 18 ab diesem
Zeitpunkt zu gelten. Da Jagga seine Wende innerhalb des Zweilangenbereichs beendete und
Freebird zu diesem Zeitpunkt die Bahnmarke anliegen konnte, galt Regel 18.3 und setzte Regel
18.2 ausser Kraft. Als Freebird innen Gberlappte, war Jagga sofort verpflichtet sich nach Regel
11 freizuhalten. Sie wurde auch nicht durch Regel 15 geschiitzt, da Regel 18.3(b) sie aulRer Kraft
setzt. Regel 11 und die Definition "Freihalten" verlangen von Jagga so zu segeln dass Freebird
seinen Kurs fortsetzen kann ohne Ausweichmal3nahmen ergreifen zu missen. Die Tatsache, dass
Freebird den Kurs andern musste um eine Bertihrung zu vermeiden, zeigt, dass sich Jagga nicht
frethdlt und nicht den nach Regel 18.3(b) geforderten Raum gab. Das Schiedsgericht hat Jagga
zu Recht nach Regel 18.3(b) disgualifiziert, aber Jagga wird auch nach Regel 11 disqualifiziert.
Obwohl Freebird Regel 31.1 verletzte als es die Bahnmarke berlihrte, wird sie davon nach Regel
64.1(b) entlastet.
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CASE 96

Regel 30.3 Start Strafen: Schwar ze Flaggen Regel

Wenn ein Boot nach einem allgemeinen Rickruf sieht, dass seine Segelnummer als Verletzer der
Regel 30.3 von Wettfahrtleitung ausgehéngt wurde und es der Meinung ist, dass die
Wettfahrtleitung einen Fehler gemacht hat, besteht ihre einzige Mdglichkeit darin, nicht zu
starten und anschlief3end Antrag auf Wiedergutmachung einzureichen. Wenn ein Boot die Regel
30.3 verletzt hat, hat sie keinen Anspruch auf Entlastung, wenn die Wettfahrtleitung einen
Vorgehensfehler gemacht hat, der nicht in Zusammenhang mit ihrem Regelverstol? steht.
Fragel

Wenn ein Boot der Meinung ist dass es bei einem allgemeinen Ruckruf nicht Regel 30.3 verletzt
hat, aber angezeigt wird, kann es dann beim Widerholungsstart teilnehmen und
Widergutmachung verlangen.

Antwort 1

Regel 30.3 verlangt eindeutig, dass es nicht bei einem Wiederholungsstart teilnehmen darf und
legt fest, dass seine Disqualifikation zu einer nicht streichbaren Disqualifikation wird, wenn es
das trotzdem tut. Ihre Einzige Mdglichkeit besteht darin, Wiedergutmachung zu verlangen, die
dann normalerweise auf Grundlage der Ergebnisse der anderen Wettfahrten zu berechnen ist.
Frage 2

Wenn die Wettfahrtleitung ein Boot erkennt, das Regel 30.3 bei einem Start mit allgemeinem
Ruckruf verletzt hat , aber versaumt, seine Nummer anzuzeigen, so dass das Boot beim
Wiederholungsstart teilnimmt, hat das Boot dann Anrecht auf seine Zieldurchgangsposition?
Antwort 2

Nein. Die Wettfahrtleitung soll das Boot disqualifizieren und das Schiedsgericht sollte

normal erwel se seinen Antrag auf Wiedergutmachung ablehnen. Das Nichtanzeigen seiner
Segelnummer ist zwar eine fehlerhafte Unterlassung der Wettfahrtleitung. Diese Unterlassung
hat aber seine Zieldurchgangposition nicht beeintréchtigt sondern die Tatsache, dass esin der
letzten Minute vor seinem Startsignal auf der Bahnseite der Linie war.



Frage 3

Wenn die Wettfahrtleitung ein Boot erkennt, das Regel 30.3 bel einem Start mit allgemeinem
Ruckruf verletzt hat und teilt ihm mindlich mit, dass es disqualifiziert ist anstatt seine Nummer
anzuzeigen, darf dann das Boot beim Wiederholungsstart teilnehmen und erhélt es Punkte
entsprechend der Zieldurchgangsposition?

Antwort 3

Es sollte nicht am Wiederholungsstart teilnehmen. Es bleibt disqualifiziert und hat keinen
Anspruch auf Wiedergutmachung auf Grund eines Fehlers durch die Wettfahrtleitung . Esist
nicht der Fehler der Wettfahrtleitung, der seine Zielposition beeinflusst hat, sondern die
Tatsache, dass esin der letzten Minute vor seinem Startsignal auf der Bahnseite der Linie war.
Die Aufforderung in der Regel: "Wenn die Wettfahrt neu gestartet oder neu angesetzt wird, darf
es nicht daran tellnehmen” ist etwas anderes und vadllig unabhangig von der Forderung an die
Wettfahrtleitung, seine Segelnummer anzuzeigen.
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CASE 97

Regel 50.3 Verwendung von Auslegern

Eine Spreizstange die am Spinnakerachterholer befestigt ist, ist kein Ausleger.

Frage

Ist eine Spreizstange (Ein Stab, der an der Leine, die die vor- und achterliche Position eines
Spinnakerbaums kontrolliert nach auf3en drtickt) ein Ausleger?

Antwort

Nein, wenn ein Spinnakerbaum gesetzt ist, ist die Leine, die die vor- und achterliche Position
dieses Baums kontrolliert, ein Achterholer und keine Schot. Eine Spreizstange, die am
Spinnakerachterholer Druck nach auf3en austibt, ist kein Ausleger, wie er in Regel 50.3(a)
beschrieben wird als ein Beschlag oder Ausriistung, der Druck nach auf3en auf eine Schot oder
ein Segel austibt.
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CASE 98

Regel J1.2(8) Ausschreibung Inhalt

Regel J2.2(7) Segelanweisungen Inhalt

Definitionen Regel

Die Regeln die unter Punkt (a) bis (f) in der Definition Regel aufgeliget sind, gelten fur alle
Wettfahrten, die unter den Wettfahrtregeln Segeln abgehalten werden, egal ob die
Ausschreibung oder die Segelanweisungen es ausdriicklich ihre Gultigkeit festlegen oder nicht.
Die Segelanwei sungen kdnnen jedoch festlegen, dass die Vorschriften des Nationalen Verbandes
nicht gelten. Wenn ein Boot nach einem Handicap- oder Ausgleichsystem segelt, gelten die
Regeln dieses Systems und die Klassenregeln der Klasse im allgemeinen nicht. Die Regeln
J1.2(8) und J2.2(7) erlauben einem Veranstalter oder einer Wettfahrtleitung nicht, Anderungen
der Klassenregeln vorzunehmen. Wenn sich Ausschreibung und Segelanweisungen

wider sprechen, hat keines Vorrang.

Fragel

Gilt eines der Folgenden?

1. Die Vorschriften des US-Segelverbandes

2. Die Segelanweisungen

3. Die Ausschreibung

4. Andere Dokumente, die fir die Veranstaltung von Bedeutung sind.

Antwort 1

Wann immer die Ausschreibung und die Segelanwel sungen festlegen, dass eine Wettfahrt nach
den Regeln der Wettfahrtregeln Segeln durchgefiihrt wird, legt Regel 3(a) und 85 und die



Definition Regeln fest, dass die Vorschriften des nationalen Verbandes, die Ausschreibung und
die Segelanweisungen gelten. Alle anderen Vorschriften, die fir die Veranstaltung gelten miissen
in der Ausschreibung und den Segelanwei sungen aufgefiihrt sein. Die Segelanweisungen konnen
festlegen, dass die Vorschriften des nationalen Verbandes nicht gelten. Ist in den
Segelanweisungen kein solcher Passus, gelten die Vorschriften immer.

Frage?2

Buttercup, eine J24, segelte in einer PHRF-Klasse. Galten die J24-Regeln oder die PHRF-
Regeln?

Antwort 2

Die PHRF-Regeln gelten (siehe Punkt (c) in der Definition Regeln). Die J24-Klassen-Regeln
gelten nur fir ein Boot, das as J24 in der Wettfahrt ist, was normalerweise dann der Fall ist,
wenn es in einer J24-Flotte segelt.

Frage 3

Hat ein Veranstalter oder die Wettfahrtleitung das Recht, Klassenregeln zu éndern oder zu
|6schen?

Antwort 3

Nein, es sei denn die Klassenregeln erlauben eine solche Anderung. Die einzige Aufgabe der
Regeln J1.2(8) und J2.2(7) ist es, zu verlangen, dass die Teilnehmer Uber erlaubte Anderungen
der KlassenRegeln informiert werden. Die Wettfahrtregeln erlauben es einem Veranstalter oder
der Wettfahrtleitung nicht, die Klassenbestimmungen zu andern.

Frage4

Was hat Vorrang, wenn sich Ausschreibung und Segelanweisungen widersprechen?

Antwort 4

Keins von beiden. Da es keine Festlegung in irgendeinem Dokument Uber den Vorrang gibt,
gelten beide und ein Boot, dessen Zielplatzierung sich auf Grund eines Konflikts wesentlich
verschlechtert hat, hat Anspruch auf Wiedergutmachung.

USSA 2000/80

CASE 99

Regel 10 Mit Wind von entgegengesetzter Seite

Regel 14 BerUhrung vermeiden

Regel 44.1 Strafen fur einen Verstol3 gegen Regeln von Teil 2: Annahme einer Strafe

Die Tatsache, dass ein Boot, das sich freihalten muss,

auler Kontrolleist, entlastet es nicht von einem i g
Verstol3 gegen eine Regel von Teil 2. Wenn ein Boot "

mit Wegerecht durch Regel 14 verpflichtet wird, Wind

"Ei nen BerUhrl_Jng 2u vgrmgiden -wenn diQS _ 20 Knoten
vernunftigerweise moglich ist" und seine einzige 52
Moglichkeit, dies zu tun besteht in einer Chaos- (E_;;LV
Halse(engl. crash-gybe) bestand, so ist es kein Verstol3

von Regel 14, wenn es diese Chaos-Halse nicht _
durchfiihrt. Wenn ein Boot aufgibt, wie diesin Regel 53
44.1 gefordert ist, egal ob diesfreiwillig oder

notwendigerwei se geschah, kann es nicht dar Gber

hinaus bestraft werden. Pl - P4 34

P2 :
Zusammenfassung des Falles % é s
; =

Mumm 30s segelten bei schweren Bedingungen in der
Wettfahrt. Boot S segelt vor Wind mit 10- 14 Knoten.
Bevor Boot P Position 1 erreichte, war es aus dem Ruder gelaufen und aul3er Kontrolle. P traf S
mittschiffs und es gab erheblichen Schaden. Beide Boote gaben auf. S protestierte gegen P. Das



Schiedsgericht stellt fest, dass S nur geringfiigige Kursénderungen vornahm, as die Boote sich
nahe kamen. Doch dies wurde durchkreuzt durch die ungleichmaliige Bewegung von P, das
immer noch auf3er Kontrolle war. Als klar war, dass P sich nicht frei hielt, hétte S sich nur durch
eine Chaoshalse von P freihalten kdnnen, was mit dem Risiko von erheblichem Schaden bei S
verbunden war. Das Schiedsgericht disqualifizierte beide Boote — P wegen Verstol3es gegen
Regel 10 und S wegen Verstoles gegen Regel 14, mit der Begrindung , dass S die Probleme, die
P hatte hétte erkennen miissen und deshalb wesentlich friiher entscheidende Ausweichmandver
hétte machen miissen. Es legte seine Entscheidung dem nationalen Berufungsgericht zur
Bestétigung oder Korrektur vor.

Entscheidung

Die Entscheidungen des Schiedsgerichts werden aufgehoben. Beide Boote werden als DNF
gewertet. NatUrlich hat P gegen Regel 10 verstof3en. Die Tatsache, dass sie aul3er Kontrolle war,
entlastet sie nicht von diesem Verstol3. Da P gegen Regel 10 verstol3en und dabei ernsthaften
Schaden verursacht hat, musste es nach Regel 44.1 mit dem Vorfall aufgeben. Estat dies und
fUhrte damit die Strafe aus, die nach Regel 44.1 vorgesehen ist. Es war deshalb durch die Regeln
44.4(b) und 64.1(a) vor weiterer Bestrafung befreit und ist als DNF zu werten.

Kommen wir zu S. Regel 14 legt spezielle Bedingungen im Falle des Wegerecht-Bootes fest.
Erstens kann es nur bestraft werden, wenn eine Bertihrung mit Schaden stattgefunden hat. Dies
wird nicht bezweifelt.

Zweitens war sie nicht verpflichtet einen Beriihrung zu vermeiden, bis zu dem Zeitpunkt, wo klar
war, dass P sich nicht freihdlt. Erst ab diesem Zeitpunkt fordert Regel 14 Ausweichmal3nahmen,
wenn diese verntinftigerwei se maglich sind. Das Schiedsgericht stellte fest, dass zu dem
Zeitpunkt als es fur S klar wurde, dass P sich nicht freihélt, die einzige mégliche
Ausweichmal3nahme eine Chaos-Halse war, bei der S ernsthaften Schaden bei sich riskiert hétte.
Dies ist gleichbedeutend damit, dass es fur S nicht verniinftig moglich war eine Bertihrung zu
vermeiden. Deshalb verstiel3 S nicht gegen Regel 14. Seine Disqualifikation ist aufzuheben und
esist as DNF zu werten.

Abschlief3end sollte das Schiedsgericht beachten, dass es in Anbetracht der gednderten
Entscheidung durch Regel 60.3(b) erméchtigt ist, eine Verhandlung einzuberufen und Boot S
nach Regel 62.1(b) Wiedergutmachung zugestehen kann.
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CASE 100

Regel 1.1 Hilfeleistung bei Gefahr

Regel 41 Hilfe von aul3en

Wenn ein Boot nicht in Gefahr ist, ist ein Rat, den es sucht und erhalt und der ihm hilft, das
Rennen fortzusetzen, Hilfe von auf3en auch dann wenn er auf einem offentlichen Funkkanal
erhalten wurde.

Zusammenfassung des Falles

Drei grof3e Boote waren dabei, eine Bahnmarke in der Néhe von kistennahen Felsen zu runden
und dann in einem Strom von 6 Knoten zu segeln. Es war leichter Wind. Boot A funkte zu Boot
B, dass mit den Gegebenheiten besser vertraut war und fragte, ob es sicher seli, in der N&he der
Bahnmarke zu ankern. Boot B antwortete, dass es nicht sicher sei zu ankern. Boot C protestierte
gegen beide Boote wegen Verstol3es gegen Regel 41, da es sich um taktische Belange handele,
wie die Boje zu rundenund wie der néchste Schenkel zu segeln ist. Das Schiedsgericht wies den
Protest geben B ab und disqualifizierte A wegen erhaltener Hilfe von auf3en. Es erléuterte, dass
A nicht in Gefahr war, da es zu jedem Zeitpunkt vollstandig sicher von der Bahnmarke hatte weg
segeln oder motoren konnen. Der einzige Grund, um an der Bahnmarke zu ankern, war es, dem
Gegenstrom zu wiederstehen und die Wettfahrt zu gewinnen. Boot A ging in die Berufung mit
der Begriindung, dass es nicht der Meinung ist, dass es Hilfe von au3en ist, wenn es Uber eine
offizielle Funkfrequenz einen Rat erhalt und dass der nationale Verband keine Disqualifikation



wegen erhaltener Hinweise zur Sicherheit gut heil3en sollte.

Entscheidung

Die Berufung wurde abgewiesen. Boot A erbat und erhielt Hilfe von auf3en. Seine Anfrage um
einen Rat wurde nicht aus Griinden der Sicherheit, wie Gefahr, Krankheit oder Verletzung eines
Mannschaftsmitglieds gemacht, sondern aus wettfahrttaktischen Grinden. Die Hilfe, an die es
dachte und die es erhielt, betreffen nicht das Anliegen der Regel 1.1 oder sind als Ausnahmen
der Regel 41 festgelegt und deshalb hat es gegen Regel 41 verstol3en. Die Tatsachen, dass die
Frage und Antwort auf einem offiziellen Funkkanal erfolgte ist irrelevant. Die Ubermittelte
Antwort war eine Hilfe auf die spezielle Frage von A.
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CASE 101

Regel 19.1(b) Raum zum Wenden an einem Hindernis

Wenn sich ein Am-Wind segelndes Boot einem Hindernis nahert und "Raum zum Wenden*
verlangt und das anger ufene Boot antwortet "Wenden Se" und wenn dann das rufende Boot
wendet und danach in der Lage ist, sich in guter Seemannschaft freizuhalten, dann hat das
anger ufene Boot den erforderlichen Raum gegeben.

Zusammenfassung des Falles

A und B waren internationale Drachen. A Ad 54 @
naherte sich der Kuiste AmWind mit Wind

von Steuerbord klar vorausin Lee von B. A I

verlangte durch Zuruf "Raum zum Wenden" \

Ay
und B antwortete: "Wenden Sie". A wendete b 4

~
A h

Wind

und B hielt seinen Kurs. A war dann auf
Kollisonskurs mit B und wendete erneut. J B2

Nach seiner zweiten Wende Uberlappte A in AT L Wenden
Lee von B. Kurz darauf wendete B und A tat @ S /Sie
dasselbe. A protestierte gegen B, dadies E1
nicht den erforderlichen Raum nach Regel : ﬁ;nn den

19.1(b) gegeben hat. Das Schiedsgericht %

entschied, dass es B versdumt hat A den Al
Raum zum Wenden und sich frel zu halten
zu geben und disqualifizierte B, in dem es der Meinung war, dass es B versdumt hat, sich nach
der Wende von A von A freizuhaten. B ging in die Berufung.

Entscheidung

Der Berufung wird stattgegeben. Die Handlung von A zeigt, dass es Raum zum Wenden und
zum Frethalten von B hatte. B hat deshalb die Verpflichtungen von Regel 19.1(b) erflllt. (Siehe
ebenso Case 35.)
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CASE 102

Regel 62.2 Wiedergutmachung

Wenn ein Boot Wiedergutmachung fur einen Vorfall beantragt, der seine Zielplatzierung in einer
Wettfahrt und in einer Serie betrifft, ist die Frist zur Einreichung dieses Antrags, die Protestfrist
der Wettfahrt und nicht die Protestfrist, die auf dem Aushang des Gesamter gebnisses basiert.
Zusammenfassung des Falles

Scruples verlangte Wiedergutmachung am Ende einer aus acht Wettfahrten bestehenden Serie
far einen Vorfal in der 5. Wettfahrt, die drei Wochen vorher ausgesegelt wurde. Das
Schiedsgericht erkléarte den Antrag als ungultig, da er erst nach Ablauf der Protestzeit
eingegangen sai. Scruples ging mit der Begrindung in die Berufung, dass es noch nicht das Ende



der Wettfahrtserie gewesen ist und der Aushang der Ergebnisse der Grund dafir war, dasssie
bemerkte, dassihr Zielplatz in der finften Wettfahrt ihre Endplatzierung beeinflusst hat. Deshalb
ergebe sich die Frist fur die Einreichung des Antrags auf Wiedergutmachung erst nach dem Ende
der Serie aus dem Zeitpunkt des Aushangs der Ergebnisse.

Entscheidung

Der Berufung wird nicht stattgegeben. Der Antrag von Scruples auf Wiedergutmachung war
nicht gultig. Der Vorfall, der ihren Zielplatz beeinflusst hat, war in der 5. Wettfahrt und deshalb
ist die Frist fur die Einreichung des Antrags auf Wiedergutmachung die Protestfrist fir diese
Wettfahrt.

RYA 2001/9

CASE 103

Definition Raum

Der Ausdruck ‘in guter Seemannschaft’ in der Definition Raum bezieht sich auf eine
Bootsbedienung, wie sie verninftigerweise von einer kompetenten, aber nicht spitzenmafdigen
Mannschaft mit der fir das Boot vorgesehenen Anzahl an Mannschaftsmitgliedern zu erwarten
ist.

Zusammenfassung des Falles

Zwei 30-Ful3-Boote mit Wind von Backbord, OL und IW, néhern sich der Lee-Bahnmarke, die
Backbord zu runden ist. Sie Uberlappen beim Erreichen des Zwei-L angen Bereichs, wobel IW
Innenboot ist. Obwohl die Boote dieser Klasse normalerweise mit 6 Mannschaftsmitgliedern
gesegelt werden, segelt IW nur mit drei Mannschaftsmitgliedern, die wenig erfahren sind.
Fragel

Muss die Erfahrung und Anzahl der Mannschaftsmitglieder von IW bei der Entscheidung, wie
viel Raum ihr nach Regel 18.2(a) zusteht, berticksichtigt werden?

Anwort 1

Weder die Erfahrung noch die Anzahl der Mannschaftsmitglieder spielt ist fur die Entscheidung,
wie viel Raum notwendig ist von Bedeutung. In Regel 18.2(a), die von OL verlangt IW ‘ Raum’
zum Runden oder Passieren zu geben, ist ‘Raum’ ein definierter Begriff. Nach Definition ist
Raum ‘der Platz, den ein Boot unter den gegebenen Umstanden bendtigt, um unverziglich in
guter Seemanschaft zu mandvrieren’. Bei der Entscheidung ob OL ausreichend Raum gegeben
hat oder nicht, muss die Interpretation des Begriffs "in guter Seemannschaft” auf eine
Bootsbedienung beziehen, wie sie verniinftigerweise von einer kompetenten aber nicht
spitzenmaldigen Mannschaft mit der fur das Boot vorgesehenen Anzahl an
Mannschaftsmitgliedern zu erwarten ist.

Frage 2 Ist die Antwort bezliglich der Regeln 15, 16.1 und 19.1 die gleiche?

Anwort 2 Ja.
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